

es obra de gran importancia que acredita al ingeniero que ha dirigido su construcción y que da á entender la importancia que á estas minas concede la Compañía explotadora.

En la noche del día indicado una rondalla de jóvenes de esta localidad obsequió con una serenata, al mencionado ingeniero y representantes de la Empresa.

Ha sido declarado franco y registrable el terreno que comprenden las minas *La Montañesa, La Robledana y La Buronosa*, sitas en el ayuntamiento de Fonsagrada, accediendo á la pretensión solicitada por D. Francisco Pombo y Pombo, vecino de Ribadeo.

D. Julio Núñez González, vecino de esta ciudad, en representación de D. Edmundo Mac-Lennan, de Bilbao, desea adquirir la propiedad de 210 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de *Elise*, sitas en la parroquia de Viltajuste, ayuntamiento de Puertomarín.

El ayuntamiento de Riobarba ha declarado prófugo al recluta Francisco López Paz, natural de Cabanas, del reemplazo de 1894 á 95.

Hemos recibido el número 52 de *El Mundo Agrícola*, revista internacional de agricultura práctica, que contiene los siguientes trabajos:

El ácido fosfórico en la vida de los vegetales, por J. Ph. Wagner.—El cultivo de la parra en Almería, por Adolfo Virgili.—Selección y cambio de simientes, por Manuel Rodríguez Ayuso.—Notas útiles: La refrigeración de los mostos.—Curación de la clorosis por la cal.—La fecundación de los árboles frutales por cruzamiento.—Experiencias sobre la conservación de huevos.—Ingerción del tomate sobre la patata.—Gallinas ciecas.—El cloruro de potasa y el cañamo.—Correspondencia.—Mercados.

Dicha revista se publica quincenalmente en cuadernos de 16 páginas de nutrido texto, á dos columnas.—Se suscribe en Barcelona, calle Dormitorio de San Francisco, n.º 3, 2.º, por seis pesetas al año.

Desde el 1.º al 30 de Septiembre próximo estará abierta en la Secretaría de la Universidad Literaria de Santiago la matrícula ordinaria para el curso de 1899-900 en las facultades de Derecho, Medicina, Farmacia y carrera del Notariado, y la extraordinaria desde el día 1.º al 31 de Octubre siguiente.

Según nos informan, en la mañana del Domingo último fué robada la iglesia parroquial de Santiago de Piagos. Los ladrones penetraron por una ventana de la sacristía sirviéndose de una *grade* para subir á aquella. Afortunadamente los cacos no penetraron en el Sagrario, contentándose con las limosnas que había en el cepillo de las ánimas.

No hace muchos días dábamos cuenta del robo que se realizó en la parroquia de Romeán y esto debe llamar la atención de las autoridades para perseguir esa cuadrilla de saltadores que se han extendido por nuestra provincia.

Entre los opositores á las cátedras de Psicología, Lógica y Filosofía moral de los Institutos de Sevilla y Zaragoza, figura nuestro amigo y vecino D. Nicolás Díaz López.

A las doce de la noche del 23 de este mes, en la carretera que conduce de Monforte á Orense, fué víctima de un robo D. Pedro Román Iglesias, vecino de dicha capital.

Los ladrones le dieron el jalto! y mientras uno sujetaba la caba-

lería que montaba el Sr. Román, otro le hizo bajar, amenzándole con la muerte si trataba de defenderse.

La Guardia civil del puesto de Monforte, enterada del hecho, se personó en el lugar del suceso y encontró al Sr. Román tendido en medio de la carretera con los brazos fracturados, varias lesiones en la cabeza y sin chaqueta.

Interrogado el herido dijo que le robaron todo el dinero que llevaba, consistente en 155 pesetas, la chaqueta y la caballería.

Practicadas por la Guardia civil las diligencias necesarias, detuvo á Ignacio Sánchez Díaz y Gumersindo Piñeiro, vecinos de Monforte, á los que, se les ocupó los objetos robados.

Los criminales confesaron el hecho y denunciaron como cómplices á Manuel Expósito, vecino también de Monforte, Ramón Novo, de Nogueira (Orense), Manuel González, de Castrovirde (Lugo) y Pilar Fernández, de Cambados (Pontevedra).

Todos ellos, lo mismo que los objetos robados, fueron puestos á disposición del juez de Monforte.

Los objetos robados en la Iglesia parroquial de Castro Urdiales, de cuyo robo tienen conocimiento nuestros lectores, fueron dos coronas, dos copones, un medallón de plata, una cadena de oro, un corazón de plata, cinco brillantes, un crucifijo y un rosario de metal dorado y como unos 70 pesetas que había en los capillos de la iglesia.

Han salido para Burgos, y no para Lourdes, según equivocadamente decía un colega, el señor D. Angel Sánchez Quintero, beneficiado de la S. I. C. B. y el presbítero D. Domingo Regal. También han salido para dicha ciudad los Sres. D. Francisco Vázquez Veiga, Fiscal eclesiástico y D. Manuel Pardo Becerra, Habilitado del Clero de esta diócesis. El objeto del viaje de estos señores es asistir al V.º Congreso Católico Nacional.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido el día 27 en este término municipal:

Nacimientos
Francisco Pena Vilar, en Lugo; Rañiro Fernández Flores, en Cuiña; Camilo Marino Rodríguez, en Lugo.

Defunciones
Antonio Arias Domínguez, de ocho días, en Lugo; Francisco Salvador Meilán, de 70 años, casado, en S. n. Lázaro; D. Salvador Rodríguez Silva, de 23 años, soltero, en Lugo; José Carreira Illán, de seis meses, en Meilán.

SANTORAL

Santos de hoy.—Santos Rosa de Lima, Celedonio, Emeterio, Flacoro, Polayo y Tecla.

TELEGRAMAS

Madrid 29.

La peste

Sábase oficialmente que desde el sábado último no hubo invasión alguna de peste bubónica en Oporto.

Cuba independiente

Los cubanos continúan en su campaña contra los yanquis hasta conseguir la independencia de aquel territorio.

Luchan y dicen que seguirán luchando hasta conseguir su objeto.

De regreso

El viernes próximo dáse como seguro que regresará á esta Corte el general Polavieja.

Tranquilidad

En Oporto reina tranquilidad, sin embargo las autoridades no dejan de ejercer una estricta vigilancia, por lo que pudiera ocurrir.

El Jefe del Gobierno

Dícese que el domingo próximo saldrá el Sr. Silvela para San Sebastián.

A este viaje se da relativa importancia en los círculos políticos.

D. Jaime de Borbón

Dáse como un hecho que será destinado el hijo del pretendiente, D. Jaime de Borbón, para formar parte de la comitiva nombrada por el gobierno ruso que ha de ir á Tu Kestán.

Crisis

A pesar de cuanto se hable de crisis y de cuanto trabajen en pró de ella algunos ministros, no se conseguirá que abandone la cartera de Guerra el general Polavieja; éste está al lado del Sr. Silvela y le apoyará contra el torrente de sus amigos.

La crisis, caso de que llegue á haberla, no será tan pronto.

Reuniones y comidas

En los centros oficiales se dá gran importancia á las reuniones y comidas celebradas con la Regente en San Sebastián, por el jefe del Gobierno Sr. Silvela, el ministro de la Guerra, el Sr. Gomez Imaz, el ministro de la Gobernación Sr. Dato y otros personajes.

También se habló mucho de las visitas del almirante Cámara y del comandante del *Carlos V*.

De Haití

Comunican de la República de Haití dando cuenta de un encarnizado encuentro entre los insurrectos y las tropas del Gobierno. Estas han sido derrotadas por los insurrectos que se apoderaron de cuanto llevaban.

Dimisión

La ha presentado de su cargo el capitán general de Madrid señor Jiménez Castellanos.

En Valencia

El gobernador civil ha convocado á los médicos con objeto de encargarse estudien detenidamente los casos de enfermedad sospechosa que se dieron en Campo Roblos estos días.

Dicha enfermedad la calificaron en un principio de *parotitides* epidémica.

Tómense enérgicas y serias medidas.

Hundimiento

A consecuencia del hundimiento de un tablado desde donde gran número de expectadores presenciaban una novillada, en Seca, (Valladolid), han resultado muchos heridos, algunos de ellos graves.

Dos muertos

Telegrafían dando cuenta de un sangriento suceso que ha llenado de consternación á los habitantes de Villa Arrabal.

Un individuo después de dar muerte á su madre puso fin á su existencia.

Ignóranse por ahora que móviles le hayan impulsado á cometer tan salvaje crimen.

De Oporto

El acordonamiento en Oporto ha quedado terminado ya por la parte Norte.

Seguidamente se hará por la parte Este y Sur.

Un choque

Ha ocurrido en Oporto un choque de tranvías, del que resultaron varios heridos y un muerto.

FARMACIA

Por fallecimiento del Sr. Curiel, se arrienda la de Baralla, partido de Becerra. Informará D. Policarpo Vázquez, médico de aquel distrito.

Imp. de G. Castro San Pedro 20

quiera hacer el llanto falta.

Ello es culpa de mis ojos, y si no es culpa, ignorancia, que en semejantes funciones no saben cumplir con damas.

En fin de tí me despidió, bella Circe porqué vaya con todos los Sacramentos esta muerte que me aguarda.

Yo muero de despidido, dos veces; y es cosa clara, que ahora de tu presencia y antes lo fui de tu gracia.

¡Qué caro me cuesta ahora una función impensada, que sin decir fuego vá, se me entra dentro de casa!

¡Oh lo que puede este Niño Gigante en fuerzas y en armas, que nació por mi desquido y crece por mi desgracia!

¡Qué libre de amor vivía, de sus flechas y su aljaba, cuando se entró por justicia á aprisionarme, tu gracia!

¡Oh, como conocí entonces que es la voluntad alhaja, que solo el que la ha perdido es el que sabe estimarla.

El adorar tu hermosura fué acción tan arrebatada, que sin dar parté al discurso parece se rindió el alma.

Bien conozco que sigo una sombra, un fantasma: ¡qué importa conocerlo, si al querer no seguirlo ella me arrastra?

Mi propia resistencia me fatiga, y me daña; pues me roba las fuerzas, que le debe al dolor, la tolerancia.

Ya en fin en mi dolencia algo me consolara saber como se muere, pues no puedo alcanzar como se sana.

¡Ó vosotras estrellas, de mi tragedia causas! ó robadme la vida ó bien volvedme la quietud robada.